

der beiden deutschen Staaten gegen Militarismus und Neonazismus und für den demokratischen Fortschritt im Miteinanderleben und Fortschreiten die Einigung der Arbeiterklasse auch in Westdeutschland herausbilden wird.

Dem aufopfernden Kampf unserer westdeutschen Bruderpartei, der Kommunistischen Partei Deutschlands, die von den imperialistischen Beherrschern Westdeutschlands in die Illegalität gezwungen wurde, kommt gerade in diesem Zusammenhang außerordentlich große Bedeutung zu. Aller Verfolgung und Unterdrückung zum Trotz, halten die Genossinnen und Genossen der KPD in der westdeutschen Bundesrepublik das Banner der deutschen Arbeiterklasse, der Demokratie und des Sozialismus hoch. (Beifall.) Sie setzen alle Kraft für die Einheit der Arbeiterklasse auch in Westdeutschland ein. Von der Tribüne unseres VII. Parteitages übermitteln wir unseren Schwestern und Brüdern in Westdeutschland, den Genossinnen und Genossen der Kommunistischen Partei und ihrem Ersten Sekretär, Genossen Max Reimann, flammende Kampfesgrüße! (Lebhafter Beifall.) Wir fordern die Legalisierung der KPD, deren Verbot eine ganze Kettenreaktion reaktionärer Maßnahmen einleitete, mit denen Bürgerrechte und Demokratie in Westdeutschland systematisch abgebaut wurden. Der Kampf gegen Notstandsdictatur und für demokratische Rechte in der westdeutschen Bundesrepublik braucht eine legale Kommunistische Partei Deutschlands. (Lebhafter Beifall.)

Liebe Genossen!

Angesichts der nun einmal gegebenen Lage und dazu der realen Situation in Europa ist mit dem Nebeneinanderleben zweier deutscher Staaten, eines sozialistischen und eines imperialistischen, zu denen noch die besondere politische Einheit Westberlin kommt, für einen längeren, heute nicht fixierbaren Zeitraum zu rechnen.

Die Vereinigung der deutschen Staaten ist und bleibt unser Ziel. Aber wir sind uns darüber klar, daß sie eine demokratische Umgestaltung Westdeutschlands voraussetzt und daß der Weg dorthin für Westdeutschland lang und beschwerlich sein kann.

Die Regelung der deutschen Frage, von der im Zusammenhang mit den Bemühungen um die Gewährleistung der europäischen Sicherheit die Rede ist, kann sich gegenwärtig und wahrscheinlich noch für einen längeren Zeitraum nur auf die Ordnung des friedlichen Nebeneinanderlebens der beiden deutschen Staaten und der besonderen politischen Einheit Westberlin, auf die Entspannung zwischen den deutschen Staaten und die